

# 75 Jahre und eine neue Fahne!

Am 11. August 1931 gründeten ein paar begeisterte Sportler den KTV Muotathal. 75 Jahre später, am 23. September, konnte der polysportive Schwyzer Grossverein seinen runden Geburtstag mit einer eindrücklichen Fahnenweihe begehen.

In den ersten Jahren war das Sektionsturnen die Haupttätigkeit des KTV Muotathal. 1934 wurde das erste Turnfest in Luzern besucht. In den folgenden Jahren kamen auch das Einzelturnen (Kunstturnen, Nationalturnen und Leichtathletik) dazu.

## Jede(r) 5. Muotathaler(in) im KTV

Auch die Mitgliederzahl nahm stetig zu. Waren es bei der Gründung 13 Mitglieder, so weist der KTV Muotathal heute über 440 Mitglieder aus. Würde man noch alle Jugendlichen unter 16 Jahren dazuzählen, so käme man auf über 700 Personen. Das heisst auch, dass jede(r) 5. Muotathaler(in) bei uns im Verein ist.

## Sowohl Team- als auch Einzelsport

Das Jahr 1975 war ein Meilenstein der Vereinsgeschichte. Mit der Gründung der Handballriege folgte eine unvergessliche sportliche Epoche, die sich bis zur heutigen Zeit gehalten hat. Seit mehreren Jahren spielt die 1. Mannschaft an der Spitze der Nationalliga B mit und zwar fast ausschliesslich mit eigenen Leuten – das Resultat einer intensiven, vereinsinternen Jugendförderung.

Neben Einzelsportarten, wie Nationalturnen und Leichtathletik, bietet der KTV Muotathal auch viele Mannschaftssportarten an, wie Handball, Volleyball und Unihockey. Der polysportive Teil macht seit Jahren ebenfalls einen grossen



Teil des Angebotes aus. Vom MuKi-, Kinder- und Vakitur- nen über die Jugendriegen bis zu den Frauen- und Männerriegen kann sich jeder im Tal beim KTV sportlich betätigen.

## Zum Jubiläum ein neues Banner

Am Samstag, 23. September 2006, fand zum 75-jährigen Jubiläum in der Pfarrkirche Muotathal die Weihe der neuen Vereinsfahne statt. Eingeleitet von einem Festumzug durchs Dorf und abgerundet vom anschliessenden Apéro und der Feier am Abend ein weiterer historischer Eckpfeiler der Vereinsgeschichte.

Die Berechtigung einer neuen Fahne wurde von Vereinspräsidentin Nathalie Zwysig-Heidiger u.a. wie

«1976 sind die Damen gemeinsam in den KTV Muotathal aufgenommen worden. Es war ein tolles Gefühl, in die Turnhalle zu gehen und sich sportlich zu betätigen. Damals wäre ich am liebsten jeden Abend in die Turnhalle gegangen.»

PAULA BETSCHAT, FAHNENGOTTE

folgt erläutert: «Wie schön ist es, wenn mit der Fahne bei der Hochzeit eines Vereinsmitgliedes Spalier gestanden wird. Wie würdig, wenn die Fahne ein verstorbenes Mitglied zur letzten Ruhe begleitet. Wie faszinierend, wenn viele Fahnen einen Einzug oder eine Prozession begleiten.»

Nachdem das bisherige Patenpaar, Theres und Emil Heinzer, sich mit der alten Fahne verabschiedet hatte, nahmen die neuen Paten, Paula Betschart und Peter Föhn, die Enthüllung vor. Der überwältigende Applaus verriet, dass die Fahne bei allen gut ankam. Abends beim Jubiläumsfest in der Mehrzweckhalle wurde sie denn auch gebührend gefeiert.

*KTV-Muotathal-Präsidentin Nathalie Zwysig erklärt das Sujet und die Fahnenpaten, Nationalrat Peter Föhn und Paula Betschart, enthüllen die neue Fahne.*



## Der Verein mit der Mitgliedernummer SZA10

**Vereinsname:** KTV Muotathal

**Gründung:** 1931

**Mitglieder:** 700 (Anzahl)

**Riegen:** Aktiv, Muki, Kitu, Vaki, Jugi, Männer, Frauen, Handball, Leichtathletik, Nationalturnen, Unihockey, Volleyball

**Präsident/in:** Nathalie Zwysig

**Website:** www.ktv-muotathal.ch